

**Fachschaftenrat der
Universität Ulm**



**Fachschaftenrat der
Universität Ulm (FSR)**

Albert-Einstein-Allee 11
89081 Ulm, Germany

Tel: +49 731/50-22401

Fax: +49 731/50-22403

stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de

Protokoll der 6. Sitzung des 1. FSR

Sitzungsort:

Universität Ulm O25/H7

Datum der Sitzung:

28.04.2014

Sitzungsdauer:

18:15 - 21:45 Uhr

Protokollanten:

Alle anwesenden und
stimmberechtigten FSR-Mitglieder
mit Ausnahme der
ModeratorInnen.

Status:

genehmigt

Anwesenheitsliste

stimmberechtigte Mitglieder:

anwesende Mitglieder:

Katja Zitt
Bianca Jaud
Annika Schrupf
Hanna Kübler
Larissa Frank
Valerie Roth
Stefanie Nigel (bis 20:45 Uhr)
Florian Cersausky
Moritz Köhn (bis 20:05 Uhr)
Vivian Stock
Sebastian Fackler (bis 20:00 Uhr)
Dominik Meißner (bis 21:30 Uhr)
Alexander Storm (bis 21:15 Uhr)
Anika Wahl (bis 20:35 Uhr)
Marc Schmid
Abdallah Khazaleh (bis 20.48 Uhr)
Ragna Fischer

entschuldigte Mitglieder:

Lukas Greiter
Kristina Huber
Maike Nalbach
Daniela Drees
Thai Chung
Tamara Merz

unentschuldigte Mitglieder:

Nadine Bauer

Gäste:

Jessica Mayer (Gast)
Barbara Körner (StEx)
Alexandra Querner (StEx)
Robert Keßler (StEx)

Die Sitzung wurde geleitet von:

Ragna Fischer

Anmerkung: Abstimmungsergebnisse sind in der Form (Ja-Stimmen:Nein-Stimmen:Enthaltungen) angegeben.

Tagesordnung

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit	4
TOP 2: Wahl des Moderators/der Moderatoren für die Sitzung	4
TOP 3: Beschluss der Tagesordnung	4
TOP 4: Moodle als Arbeitsplatzform	4
TOP 5: Moderation und Protokollierung der Sitzung	4
TOP 6: Genehmigung der Protokolle	4
TOP 7: Bericht aus Gremien	5
a) StuPa	
TOP 8: TStuVe e.V.	6
TOP 9: Interne Informationsrunde.....	6
TOP 10: Nächster Termin, Einladungsmodalitäten.....	6
TOP 11: Wahl der neuen Parlamentarier.....	7
TOP 12: Wahl der Nachrücker.....	7
TOP 13: Wahl der Moderation und Einladung	7
TOP 14: Druckerberechtigung/Druckkostenstelle	7
TOP 15: Wahlverhalten auf StuPa-Sitzungen	8
TOP 16: Einladen des AK-QSM (Fächerübergreifend?)	8
TOP 17: Besprechung Themen für SenA-Lehre.....	8
TOP 18: TOEFL.....	8
TOP 19: Sonstiges	8

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der FSR ist beschlussfähig und die Sitzung wird um 18:15 eröffnet.

TOP 2: Wahl des Moderators/der Moderatoren für die Sitzung

Ragna Fischer übernimmt die Moderation der Sitzung.

TOP 3: Beschluss der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit (16:0:0) einstimmig angenommen.

TOP 4: Moodle als Arbeitsplattform

Marc stellt Moodle als Arbeitsplattform vor. In Hinblick auf die gute Erfahrung im StuPa, besonders im Hinblick auf die Erstellung der Finanzordnung, stellt sich die Frage, ob auch der FSR Moodle benutzen sollte.

Es wird angedacht, dass spezielle Themen, die den zeitlichen Rahmen einer Sitzung sprengen und weitere Informationen benötigen, von der Sitzung erst auf Moodle zu verschieben bevor sie erneut auf der Sitzung diskutiert werden.

Diskussion, ob das Moodle des FSR offen oder geschlossen sein soll.

Meinungsbild, ob es ein Moodle geben soll und ob es öffentlich sein soll oder nicht.

Ergebnis: Es soll ein öffentliches Moodle geben, um über Themen zu diskutieren, die vorher angekündigt wurden.

TOP 5: Moderation und Protokollierung der Sitzung

Wird auf der Sitzung über EduPad durchgeführt, damit können alle Mitglieder auf der Sitzung mitschreiben.

Meinungsbild: Protokollierung wie im StuPa: jeder übernimmt nacheinander einen TOP. Hinter seinen TOP schreibt jeder seinen Namen und überarbeitet den TOP nach der Sitzung nochmal. Die abschließende Überprüfung übernimmt der Moderator der Sitzung.

Meinungsbild: Der Moderator soll am Ende der Sitzung benannt werden, damit die Person sich für die nächste Sitzung einarbeiten kann; spätestester Zeitpunkt: mit Verschicken der Einladung. Falls der Ernannte (spontan) absagen muss, muss er allein Ersatz finden.

Der AK „Kommunikation von Beschlüssen“ wird seinen Vorschlag zur Protokollierung zu einem späteren Zeitpunkt vorstellen.

TOP 6: Genehmigung der Protokolle

Die Protokolle der FSR-Sitzungen vom 25.07.2013, 22.10.2013, 18.11.2013, 23.01.2014 wurden beschlossen und werden veröffentlicht, vorbehaltlich redaktioneller Änderungen.

Der Antrag wurde angenommen mit (15:0:1).

Sebastian Fackler wird die genehmigten Protokolle im StuVe-Büro abheften.
Barbara Körner wird zur nächsten Sitzung Vordrucke mitbringen, damit alle FSR-Mitglieder Zugang zum StuVe-Büro bekommen.

TOP 7: Bericht aus Gremien

a) StuPa

Aufforderung an alle FSR-Mandate: lest die Protokolle.

- Stex soll Zugänge in die Fachschaftsräume haben.
- Die Finanzordnung wurde diskutiert.
- Öffentliches Wiki für alle Studies mit KIZ-Account soll implementiert werden.
- Studiengang „Software Engineering“ wurde der Fachschaft Informatik zugeordnet, „Energy Science and Technology“ der Fachschaft Chemie
- Finanzierung des MUZ soll von der VS mitfinanziert werden. Problematisch, da es weder eine wirkliche Liste von Teilnehmern noch von Veranstaltungen gibt. Am 8. Mai ist MUZ Vollversammlung.
- Haushalt, Finanz- und Beitragsordnung wurden beschlossen.
- Gremientag wird im WS 2014/15 eingeführt. Es ist der Mittwochnachmittag angedacht.
- FSPO soll an einem zentralem Tag im Semester immer für alle Studiengänge geändert werden.
- Zukünftig soll nach der StuPa-Sitzung eine kurze Info über die besprochenen Themen an die Mailingliste geschickt werden.

i Haushaltsausschuss

Siehe hierzu auch §4 der Finanzordnung.

Soll StEx kontrollieren. Hierzu sollen FSR und SuPa jeweils eine Person benennen, die dem Haushaltsausschuss angehört. Diese Person muss nicht Mitglied des FSR sein, darf aber nicht der StEx angehören.

Die Wahl wird auf die nächste Sitzung vertagt. Ragna bietet an, den Posten zu übernehmen.

ii Finanzordnung §8.2

Marc stellt den §8 der Finanzordnung vor.

Nach kurzer Diskussion Meinungsbild: Der FSR stimmt mehrheitlich §8 zu.

iii FS-Mittelverteilung §7.11

- Vorschlag an das StuPa bezüglich der FS-Mittelverteilung (Prozente & Gesamtetat).
- Da es vor der StuPa-Sitzung keine Rückmeldung gab, sind die Mandate davon ausgegangen, dass die Verteilung für alle ok ist.
- Unabhängig davon, ob der Beitrag so bleibt oder nicht, sollte spätestens im nächsten Semester kontrolliert werden, ob die verteilten Gelder reichen.
- Über die Verteilung wird im Moodle weiter diskutiert.
- Es soll zukünftig kein Sponsoring von außerhalb mehr geben (siehe Grundlagenbeschluss im StuPa Protokoll).
- Welches Sponsoring erlaubt ist und wie wir weiter vorgehen, wird im Moodle diskutiert.
- Es soll ein AK zur Mittelverteilung geben, hierzu soll sich jeder bis zur nächsten Sitzung Gedanken machen, ob er diesem AK beitreten möchte oder nicht.

TOP 8: TStuVe e.V.

Es gab schon seit Monaten eine Diskussion im StuPa wegen des SoNaFe. Die Verfasste Studierendenschaft ist/war noch nicht in der Lage das SoNaFe finanziell abzuwickeln.

Der TStuVe e.V. wurde wiederbelebt, um die Finanzierung des SoNaFe zu gewährleisten.

In der 16. StuPa-Sitzung wurde neue Vorstände und neue Financer gewählt (siehe Protokoll StuPa-Sitzung vom 23.04.14).

Empfehlung: Alle StuPa- und FSR-Mitglieder sollen TStuVe-Mitglied werden, falls sie es noch nicht sind.

TOP 9: Interne Informationsrunde

Dieser TOP wird aus Gründen der Vertraulichkeit nicht veröffentlicht. Interessierte können sich gerne an die jeweilige Fachbereichsvertretung wenden.

TOP 10: Nächster Termin, Einladungsmodalitäten

Zukünftige Sitzungstermine sollen mit SenALehre (12.06), Departmentsrat (10.07) und AK QSM (30.06 und 14.07) abgestimmt werden.

- 14-tägiger Rhythmus entgegen zum StuPa
- Ergibt folgende möglichen Sitzungstermine:
 1. Sitzung: 28.04.
 2. Sitzung: 12.05. oder 13.05.
 3. Sitzung: 26.05. oder 27.05.
 4. Sitzung: 09.06. oder 10.06.
 5. Sitzung: 23.06. oder 24.06.
 6. Sitzung: 07.07. oder 08.07.
 7. Sitzung: 14.07. oder 15.07.

- Alternativkonzept: Vor jeder StuPa Sitzung ein einstündiges FSR-Treffen. Wäre allerdings bereits um 17:00 und kann somit mit Vorlesungen kollidieren.
- Abstimmung: Montag oder Dienstag als Sitzungstermin (11 für Montag; 1 für Dienstag)
- Montag, der 09.06.2014 ist ein Feiertag und demnach wird diese Sitzung auf Dienstag verlegt.
- Ergibt folgende Sitzungstermine jeweils um 18:00 Uhr
 1. Sitzung: 28.04.
 2. Sitzung: 12.05.
 3. Sitzung: 26.05.
 4. Sitzung: 10.06.
 5. Sitzung: 23.06.
 6. Sitzung: 07.07.
 7. Sitzung: 14.07.

TOP 11: Wahl der neuen Parlamentarier

Annika Schrumpf
 Marc Schmid
 Valerie Roth
 Florian Cersausky
 Larissa Frank
 Vivian Stock

einstimmig angenommen mit (12:0:0)

TOP 12: Wahl der Nachrücker

Bianca Jaud

einstimmig angenommen mit (12:0:0)

TOP 13: Wahl der Moderation und Einladung

Alexander Storm wird zur Wahl gestellt, um für die nächste Sitzung einzuladen.
 Angenommen mit (11:0:1)

TOP 14: Druckerberechtigung/Druckkostenstelle

Was ist möglich? (Email vom 30.1.)
 Von Seiten des FSR besteht keine Notwendigkeit.

TOP 15: Wahlverhalten auf StuPa-Sitzungen

Problem: auf StuPa-Sitzungen wurde zwei mal nicht so abgestimmt, wie vorher abgesprochen, das eine Mal sogar gegen einen Beschluss des FSR.

Soll im StuPa die Meinung des FSR vertreten werden oder die Meinung einzelner Fachschaften/ Personen?

Im StuPa soll so abgestimmt werden, dass die Abstimmung mit der Meinung des FSR im Konsens liegt. Wenn es hier Probleme gibt, muss dies im StuPa angesprochen werden und der entsprechende TOP soll vertagt werden, damit der FSR darüber reden kann.

Eine „Abstrafung“ bei einem Wahlverhalten gegen die Meinung des FSR erfolgt, indem das Verhalten direkt angesprochen wird.

Bianca Jaud schreibt Alexander Storm eine Mail mit einem Beschlussantrag für die nächste Sitzung.

TOP 16: Einladen des AK-QSM (Fächerübergreifend?)

Im letzten Semester wurde beschlossen, dass der AK-QSM zu einer Sitzung des FSR eingeladen werden soll, um grundsätzlich über deren Arbeit und die Zusammenarbeit mit dem FSR zu sprechen. Dabei sollen Vorschläge für die finanzielle Förderung durch den AK-QSM diskutiert werden.

TOP 17: Besprechung Themen für SenA-Lehre

Dieser TOP wurde vertagt.

TOP 18: TOEFL

Wird es von den FS gewünscht, dass die Uni ein Testzentrum wird?

Dieser TOP wurde vertagt.

TOP 19: Sonstiges

Dieser TOP wurde vertagt.